

Les relations entre le Canada et le Mexique

- Le Canada entretient des relations importantes et diversifiées avec le Mexique, et le partenariat entre les deux pays, dans le contexte de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALENA), a amené un resserrement de ces liens.
- Depuis 1990, il y a eu de nombreuses rencontres ministérielles entre les deux pays dans des secteurs comme le commerce, l'agriculture, l'énergie et les mines, et les communications.
- Au cours des six dernières années, plus de 35 accords bilatéraux ont été signés, y compris la première convention de double imposition signée par le Mexique, ainsi que des accords sur la coopération en matière d'environnement, le téléenseignement, les mines, la culture, et des questions d'ordre juridique.
- Le Comité ministériel mixte Canada - Mexique, établi en 1968, permet aux ministres de se consulter sur des questions d'intérêt commun touchant notamment la politique, l'économie, le commerce et la culture. Le Comité s'est réuni environ tous les deux ans jusqu'en 1990, et chaque année depuis. La dernière réunion a eu lieu à Mexico, en décembre 1996.
- Lors de ses diverses réunions, le Comité ministériel mixte s'est penché sur différents aspects de la politique étrangère, notamment le commerce, les finances, l'environnement, l'agriculture, l'investissement, les questions monétaires internationales, les droits de la personne, les questions d'ordre juridique, les forêts et le tourisme.
- En mars 1994, le premier ministre Chrétien s'est rendu à Mexico, et en juin 1996, le président Zedillo a effectué une visite d'État de cinq jours au Canada. Tout récemment, en novembre 1997, le président est venu au Canada pour la réunion du forum de Coopération économique Asie-Pacifique (APEC), à Vancouver.
- Membre de plusieurs organisations régionales, le Mexique constitue un important partenaire multilatéral pour le Canada. Il est membre fondateur du Groupe de Rio, qui accorde un grand poids aux vues du Mexique au moment des prises de position collectives.